

Los resultados de la recuperación económica de Puerto Rico serán presentados en Nueva York

La Autoridad de Asesoría Financiera y Agencia Fiscal (Aafaf) exhibirá en Nueva York los resultados sobre la recuperación económica y fiscal de la isla, un año después de que el Plan de Ajuste de la deuda entrara en vigor, según señaló Omar Marrero, director ejecutivo de la agencia.

Los resultados serán divulgados por los líderes principales de las agencias en el evento anual “PRNOW: New York Forum 2023”, que se llevará a cabo el próximo 18 y 19 de mayo, y que se centrará en los inversionistas institucionales de deuda municipal.

De acuerdo con Marrero, los logros principales obtenidos son: la reducción de la deuda fiscal en 80% y la disminución en el servicio de la deuda en casi 50%, de \$3,000 millones anuales a \$1,500 millones, expuso el funcionario.

“Ya llevamos dos años donde estamos pagando la deuda del gobierno central, donde hemos conseguido unos progresos significativos en el área de reconstrucción, en el área económica y en el área fiscal. Definitivamente, tenemos que comunicar no solo a nivel local, (sino también) a nivel nacional e internacional para cambiar la narrativa y entender que el momento de Puerto Rico es ahora”, manifestó Marrero en la mesa redonda con la prensa en el Centro de Convenciones, en San Juan.

Subrayó que el gobierno ha establecido una reserva para emergencia de \$130 millones cada año y están identificando otra para asegurar el pago de los pensionados. Con este evento, que requirió una inversión de \$430,000, el gobierno tiene como objetivo reeducar a la comunidad financiera y restablecer la comunicación con inversionistas para mostrar el progreso económico y del trabajo de reconstrucción de Puerto Rico para atraer más inversión federal.

“Es una inversión modesta que nos permite tener a todos estos inversionistas, banqueros de inversión, analistas de mercado y las agencias a entender dónde Puerto Rico se encuentra en recuperación fiscal”, señaló Marrero.

A preguntas de la prensa en relación con la desconfianza que podría generar en los inversionistas que los estados financieros auditados de Puerto Rico no estén al día, el funcionario aseguró que no será un problema porque han logrado reducir el retraso.

Informó que solo faltan los estados financieros de los años fiscales 2021 y 2022, y estima que para el próximo trimestre, el Departamento de Hacienda los emita antes de finalizar el año.

“La emisión ha sido complicada, pero lo que sí podemos garantizar es que se ha mejorado y se ha reducido la cantidad de días que ha tomado la emisión de estos estados. La realidad es que al poder decirle al mercado que lo hemos ido reduciendo, le damos una confianza”, afirmó Marrero.

Esta es la segunda edición del foro anual, la primera fue PRNOW Summit y se llevó a cabo en junio del 2022 en el Centro de Convenciones, en San Juan, al que asistieron unos 500 participantes. Sin embargo, este segundo evento, que tendrá lugar en el Distrito Financiero de Wall Street, en la ciudad de Nueva York, recibirá menos participación en vista de que el enfoque está en la comunidad de inversionistas institucionales.

“En esta ocasión este evento se tratará de un evento más focalizado, porque está centralizado en la comunidad de inversionistas institucionales en Nueva York y la costa este de Estados Unidos. Para nosotros es fundamental continuar con esta serie de eventos”, señaló Marrero.

En el evento participarán el gobernador de Puerto Rico, Pedro Pierluisi; el director ejecutivo de la Junta de Control Fiscal (JCF), Robert Mujica; el secretario del Departamento de Hacienda, Francisco Parés; el secretario del Departamento de la Vivienda, William Rodríguez; entre otros líderes de agencias de la Isla. De parte del gobierno federal asistirá la administradora de la Oficina de Respuesta y Recuperación de la Agencia Federal para el Manejo de Emergencia (FEMA), Anne Bink, y la secretaria adjunta principal del Departamento de Vivienda de Estados Unidos, Marion Mollegen.